La Vendée en bref

Des chevaux pour arracher une plante nuisible du Marais breton

Un vaste chantier d'aménagement du Marais de la Gâtine est en cours, à Saint-Hilaire-de-Riez. Il s'agit d'améliorer les capacités d'accueil du site pour les oiseaux, restaurer les habitats et de lutter contre les espèces végétales envahissantes.

Qui dit site protégé (il est classé Natura 2000) dit moyen approprié pour l'arrachage de ces plantes. Les deux cobs normands de Vincent Pipaud, de l'Attelage de la Vie, sont « l'outil approprié » pour cette mission. « On a d'abord réparé l'écluse pour bien gérer les niveaux d'eau, explique Vincent. Puis, on a restauré les bossis (1) par du défrichage, du fauchage tardif et du pâturage équin. Aujourd'hui, nous arrachons le Baccharis qui est une plante très répandue dans le marais et très invasive. »

A l'aide de poulies, il multiplie par deux la force de ses deux chevaux,



Grâce à des poulles de rivière, et par effet de levier, la racine de Baccharis est arrachée par l'Attelage de la Vie.

Lucky et Salin. « C'est une plante très résistante. Et comme le marais a absorbé toute la pluie qui est tombée ces dernières semaines, il faut quelquefois s'y reprendre à deux fois car les racines sont très profondes. Bien sûr, on pourrait utiliser le tractopelle mais ce n'est pas le

lieu! » Cette gestion du site du Marais de la Gâtine est menée conjointement par Natura 2000, la Ligue protectrice des oiseaux, l'association Asfodel et l'Attelage de la Vie.

1) Digue en herbe séparant les aires des marais salants.